
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 19/9/24 

1. La FaCA participó de nuevas instancias de otorgamiento de premios estímulo y créditos para la actividad Frutícola 

que se realizó en el EPEA3 y en la localidad de Vista Alegre, en las dos últimas semanas. Asistimos a los efectos de 

acompañar y estar interiorizados de la política de financiamiento y asistencia técnica del gobierno provincial. 

2. Déficit presupuestario: continúan los planes de lucha de los diferentes gremios por la recomposición salarial. Según 

el último informe de la rectora Beatriz Gentile, la reciente aprobación del presupuesto 2025, se traduciría solo en 

una cobertura del 60% de lo solicitado por UNCo. Esto nos ubica en una situación muy crítica. Ha sido acertada la 

decisión del Consejo Superior de aprobar un presupuesto acorde a las necesidades reales incluyendo inflación y 

crecimiento. 

3. Viajes de estudio segundo cuatrimestre 2024: desde rectorado se nos ha aprobado la gran mayoría de las salidas de 

campo. Continúa la negociación con algunas que requieren la contratación de vehículos externos. 

4. Ingreso 2025: Estuvimos presentes en la Expovocacional se ha comenzado con las actividades de difusión en un plan 

de trabajo que estará coordinado por la secretaría de comunicación. También se encuentra en curso un conjunto de 

actividades para la realización de pasantías y visitas de estudiantes del nivel medio, incluidas las Jornadas 

Agroestudiantiles, lo cual será coordinado desde la subsecretaría de Trayectorias Estudiantiles y Secretaría 

Académica (Res 122/23).  

5. Convenio Marco con la Fundación GEN sobre Cañamo: se encuentra en comisión del Consejo Superior 

6. Convenio Marco con el Municipio de Cordero: se encuentra en comisión del Consejo Superior 

7. Convenio Marco con la empresa Winding: se encuentra en comisión del Consejo Superior 

8. Plan de producción en la chacra FACA 41-A para el abastecimiento de comedores de la UNCo: al cierre del 

cuatrimestre anterior se realizaron las dos primeras reuniones con el subsecretario de campo Ing. Agr. Pablo 

Delucchi y docentes responsables de cátedras y proyectos que utilizan el campo experimental y cuya dinámica en los 

mismos posibilita generar excedentes de producción que pueden ser destinados a los comedores. Entre ellos los 

docentes Ings. Carolina Merino, Dante Ignacio, Oscar Castillo, Walter Mela y Waldemar Stickar. Se avanzó en una 

planificación. Se mantuvo una reunión con el vicerrector Paul Osovnikar para informarle sobre este proyecto y 

evaluar factibilidad. Al inicio de este cuatrimestre se presentó la propuesta formalmente ante rectorado por un 

monto de $ 6.000.000 con el compromiso de su financiación. Se ha otorgado el financiamiento y se encuentra en 

ejecución. 

9. Nueva Reunión con el banco Credicoop: En una reunión realizada el pasado viernes 13 /9, autoridades de la Facultad 

de Ciencias Agropecuarias (FACA) y la comisión de asociados del Banco Credicoop se reunieron para establecer una 

agenda de trabajo conjunta. El encuentro contó con la presencia de ambas instituciones. Por parte de la FACA, 

participaron el secretario de Extensión, Ing. Agr. Mg. Juan Brizzio; el decano, Ing. Agr. Mg. Esteban Jockers; la 

vicedecana, Ing. Agr. Mg. Pamela Fagotti; y la secretaria académica, Lic. Gabriela Barral. En representación del Banco 

Credicoop, estuvieron presentes Fabiana Cocco, presidenta de la Comisión de Asociados; Miguel Olguín, secretario 

de Educación; Daniel Bonelli, oficial de negocios; Olga Rogalsky, de la Secretaría de Financiamiento y Mora; Adriano 

Calalesina, secretario de Relaciones con el Asociado; y la gerente de la sucursal, Fabiana Urdiales. Durante la reunión, 

se establecieron las bases para una colaboración estratégica entre ambas instituciones, con el objetivo de desarrollar 

proyectos en beneficio de la comunidad universitaria y la región.  

10. Programa de Formación sobre Mecanización Agrícola: Continúan las gestiones crecen las demandas de capacitación 

desde la actividad privada y se han comenzado las gestiones y conversaciones para un plan de trabajo con el Centro 

PyMES de Neuquén, a partir de la exitosa experiencia realizada el año anterior. Se mantuvo una nueva reunión 

reunión el 18 de septiembre junto a referentes del CPyME y referentes de la subsecretaría de vinculación tecnológica 

de al UNCo .   

11. Laboratorio de servicios mediante uso de cromatógrafo: se ha elevado a la UPEU el requerimiento de $ 4.700.000 

para completar las necesidades de insumos para completar su instalación. Continuaron las gestiones y se ha 

obtenido una respuesta positiva sobre posibilidad de financiamiento. Se ha elevado formalmente la solicitud al 

gobierno de la provincia de Rio Negro a través de Rectorado. 

12. Propuesta de implementación de Maestría en Producción de Cannabis Medicinal y Cáñamo entre FACIMED-FACA-

INTA, se ha mantenido una reunión con la flamante directora del Centro Regional Patagonia Norte INTA, la Cra. 



Mariana Amorosi, quien nos ha elevado una idea proyecto en borrador. El viernes 20/9 tendremos una reunión en 

FACA con el director de Posgrado UNCo y directores y docentes interesados en la propuesta. 

13. Proyecto de jornadas de articulación de egresados con cátedras para el fortalecimiento de las áreas Agroecología, 

Riego y Fruticultura. Se propondrá su realización en el marco del Observatorio de Personas Graduadas. Se convocará 

a las cátedras para su implementación. 

14. 6to Congreso Nacional de Fitopatología: se encuentra en curso con más de 350 asistentes. Estuvimos presentes en 

el acto de inauguración. La asociación de Fitpatologos ha otorgado 10 becas para estudiantes avanzados (Res 

138/24). Felicitamos a la comisión organizadora y en especial a sus integrantes pertenecientes a la FACA, las Dras. 

Cristina Sosa, Cecilia Lutz, Valeria Blackhall y los docentes Carla Basso y Federico D Herve. 

15. Planificación territorial en Cipolletti: El jueves 5 del presente mes se llevó a cabo el Encuentro Productivo Rural, en 

el marco del Consejo de Planificación Territorial. En representación de la Facultad de Ciencias Agrarias (FaCA), 

asistieron el profesor Ing. Agr. Juan Carlos Roca y el decano Ing. Agr. (Mg.) Esteban Ricardo Jockers. Durante el 

evento, se presentaron propuestas para mejorar la jerarquización y priorización de las tierras agrícolas y el sistema 

de riego dentro de la planificación urbana de Cipolletti, en la provincia de Río Negro. El 12 de septiembre se 

reunieron en el mismo espacio y con el mismo objetivo las instituciones académicas y quien nos representó fue el 

secretario de Extensión Ing. Agr. Mg. Juan Brizzio. 

16. Pasantías con empresas y ONG, Becas PPU, Pasantías no rentadas en investigación, Becas CIN y UNCo: hemos 

alcanzado en total 50 becas entre 2022, 2023 y lo que va de 2024 con perspectiva de aumentar aún más antes de fin 

de año. Es un recurso muy importante en este marco presupuestario para la sostenibilidad de los estudiantes. A fin 

del cuatrimestre se elevará a este consejo un informe detallado. 

17. Diplomatura “Mantenimiento de espacios verdes”: El 27 de agosto de corriente nos reunimos en la FACA con Franco 

Salzotto referente del punto digital de Catriel y la secretaria de Medio Ambiente del mismo municipio, la Ing. 

Rec.Nat. Paloma Magraht. Avanzamos en los terminos de acuerdo sobre la diplomatura "Mantenimiento de espacios 

verdes" que se está planificando en convenio con el municipio de Catriel. Destacamos el gran interés por el trabajo 

conjunto y la confluencia de proyectos, saludamos la iniciativa de la intendenta Daniela Salzotto. 

18. FONTAGRO: proyecto Innovaciones tecnológicas para construir medios de vida resilientes con productores familiares 

en el sur de Chile y Argentina presentado a la convocatoria FONTAGRO 2024. Hemos sido comunicados formalmente 

que si bien el proyecto pasó la pre selección no fue aprobado para su financiamiento. 

19. La profesora Ing. Agr. Claudia Dussi ha sido invitada a brindar  una conferencia plenaria en el Simposio Internacional 

de Producción de frutas y hortalizas orgánicas ( IV International Organic Fruit Symposium and II International 

Organic Vegetable Symposium), organizado por al ISHS. Dicho simposio se realiza en Varsovia, Polonia del 17 al 20 

de Septiembre. Incluye una visita al centro de experimentación perteneciente al gobierno polaco y a la Universidad 

de Varsovia  y presidirá la reunión de miembros de la ISHS como presidente de la Comisión "Agroecología y sistemas 

orgánicos de producción" de dicha sociedad. (Res 125/24) 

20. 42° Congreso Argentino de Horticultura: entre el 3 y 6 de septiembre, el docente Ing. Agr. Walter Mela asistió  

invitado como disertante sobre el tema Manejo de Cultivos Horticolas en semi-hidroponia, reperesentando a la FACA 

UNCo. (Res 126/24) 

21. Capacitación personal docente y no docente: realizada en septiembre sobre temas de seguridad propuesta por la 

ART 

22. Se ha dado inicio a una nueva campaña de difusión del nuestro Boletín digital. Alentar la publicación de trabajo y 

experiencias!!! 

23. Se encuentra en curso la convocatoria ordinaria para la presentación de proyectos de extensión UNCo. 

  

 
Ing. Agr. Mg. Esteban Jockers 

Decano FACA-UNCo 
 
 


